

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 175/Martes 7 de septiembre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [El globo de Radio y TV Martí se va a bolina.](#)

DE LA PRENSA

- [Fidel, el síndrome de Miami y la nueva juventud cubana.](#) (Rebelión).

DE CUBA

- [Comenzó el curso escolar 2010-2011.](#) XIN/DPA
- [Una vergüenza para la justicia estadounidense cumple 12 años.](#) PL
- [Apoyo mundial a los Cinco Héroes presos en EE.UU.](#) PL
- [Costarricenses exigirán libertad de antiterroristas cubanos](#) NOTIMEX.
- [Advierten en Paraguay sobre posible guerra nuclear mundial.](#) NOTIMEX
- [Autoridades incautan 1 592 kilos de drogas en el primer semestre.](#) EFE
- [Otros dos ex presos llegarán hoy a España.](#) AFP
- [Grupo de ex reclusos contrarrevolucionarios realiza labor proselitista en Uruguay.](#) ANSA
- [Continúan los "premios" para "destacada" bloguera cubana.](#) DPA
- ["Datos del transporte de azúcar confirman declive de la producción".](#) REUTERS
- ["Cuba empieza a reducir empleos para elevar la productividad".](#) REUTERS
- [Vietnam dona dos mil toneladas de arroz a Cuba.](#) AFP

DEL MUNDO

- [UNICEF propone atender a los más vulnerables para alcanzar Objetivos del Milenio.](#) EFE
- [Reporte de la IAEA puntualiza que Irán aumenta su labor nuclear.](#) REUTERS
- [Funcionario ruso dice EE.UU. bloquea intercambio de combustible con Irán.](#) REUTERS
- [Al Asad asegura que Siria quiere la paz, pero actitud de Israel lo impide.](#) EFE
- [Escepticismo de Lieberman ensombrece el diálogo en el Cercano Oriente.](#) DPA
- [Petraeus pide a la OTAN dos mil soldados adicionales para Afganistán.](#) EFE
- [Corrupción y amenaza de violencia ponen en duda votación afgana.](#) REUTERS
- [Oposición venezolana trata de frenar empuje electoral de socialistas.](#) PL
- [Correa espera restablecer relaciones con Colombia antes de diciembre.](#) EFE
- [Entran mapuches chilenos en huelga de hambre a etapa crítica.](#) NOTIMEX
- [Consolidan republicanos ventaja sobre demócratas, según sondeo.](#) NOTIMEX
- [Presidente de Ruanda asumió su segundo mandato.](#) ANSA

RESEÑA CABLEGRÁFICA (____).

EL GLOBO DE RADIO Y TV MARTÍ SE VA A BOLINA

Omar Pérez Salomón

Si en el 2005 el huracán Dennis desapareció el globo cautivo ubicado a 10 mil pies de altura en Cudjoe Key, desde donde se transmitía Televisión Martí, por estos días explota el globo construido desde el 2003 por el director de Radio y TV Martí, Pedro Roig, personaje ligado a la CIA y a terroristas de origen cubano radicados en Miami.

Todo parece indicar que la copa se ha desbordado y los señores de la Junta de Gobernadores de Transmisiones (Broadcasting Board of Governors), le han exigido la renuncia. Las acusaciones de corrupción, fraudes, nepotismo y amiguismo no han cesado en los últimos tiempos y a esto se une las transmisiones de falsas coberturas por parte de la emisora, una programación de mala calidad estética y ética, donde predomina la mentira y las groserías.

Para ser justo, cuando Pedro Roig asumió como Director de este engendro, gracias a sus relaciones con dirigentes de los Partidos Demócrata y Republicano y sin experiencia alguna en la dirección de una estación de radio y televisión, hacía mucho tiempo que la recepción en Cuba de Radio y TV Martí era prácticamente cero.

Ciertamente Radio Martí no se escucha en Cuba, a pesar de que junto a la mal llamada TV Martí han gastado más de 500 millones de dólares del dinero del contribuyente norteamericano para mantener su andamiaje. Recuerdo que cuando en el 2005 el huracán Dennis desapareció el globo aerostático, los directivos de TV Martí se dieron cuenta del siniestro seis semanas después.

Un estudio realizado en el 2009 por la Oficina de Fiscalización del Gobierno (GAO), el brazo investigador del Congreso del vecino del norte, indica que todavía no está claro, si hay cubanos que escuchen o vean las transmisiones de Radio y Televisión Martí y que menos del 1 por ciento de los encuestados dijo que había escuchado Radio Martí la semana anterior. Señala además, que la programación con frecuencia es prejuiciada y no satisface las normas periodísticas.

Agencias de prensa como la AP y el periódico The New York Times, que en nada simpatizan con la Revolución Cubana, se han hecho eco de declaraciones de congresistas y especialistas en la materia que reclaman la desconexión de las emisoras.

El representante William Delahunt, demócrata por Massachussets, declaró el año pasado que "Los reto a encontrar a alguien que haya visto TV Martí. Es una estación de televisión sin audiencia". También la oficina del senador demócrata por Wisconsin, Russ Feingold, reconoció que "El presupuesto federal para las transmisiones de TV y Radio Martí es un despilfarro"

Pese a estas críticas domésticas, el presupuesto federal para este año contempla 32,5 millones de dólares para la Oficina de Transmisiones para Cuba, a cargo de Radio y TV Martí, y el gobierno de Barack Obama no quiere buscarse problemas con los círculos mafiosos de Miami, que desde hace tiempo se enriquecen a costa de los fondos destinados para las transmisiones ilegales contra Cuba.

La renuncia de Roig es otra muestra del fracaso de la política anticubana del gobierno de Estados Unidos y que el globo de Radio y TV Martí se va a bolina.

REBELIÓN (Versión digital)

6 de septiembre de 2010

ESPAÑA

FIDEL, EL SÍNDROME DE MIAMI Y LA NUEVA JUVENTUD CUBANA

Enrique Ubieta Gómez

Miami es un espejo. Tóquelo, verá la superficie lisa, y cesará la ilusión de que las cosas allí tienen volumen. Miami es un espejo que refleja el rostro de Cuba. A veces alguien se confunde y dice: "hay dos Cubas", la de aquí y la de allá. Pero los espejos invierten la imagen. Un viajero despistado escuchará asombrado los anuncios de los astutos vendedores: "la verdadera cerveza de Cuba", "el verdadero café de Cuba". Muchos espacios públicos han recibido el nombre de un equivalente en la isla. Las palabras también se transforman: Fidel es Castro, Playa Girón es Bahía de Cochinos, el bloqueo es embargo y el héroe de Girón es el mercenario de Bahía de Cochinos, para el que se ha erigido un pequeño monumento. Hay grupos e individuos contrarrevolucionarios que se autodefinen como revolucionarios. Los cinco presos políticos cubanos –que salvaron vidas de aquí y de allá-- son llamados espías en tono despectivo, y Posada Carriles, autor de atentados a un avión civil (que ocasionó la muerte de todos sus pasajeros civiles) y a hoteles y lugares públicos en la isla, es tratado como héroe. El Che Guevara, que renunció al poder para empezar de cero, para entregar su vida por los demás, allí es llamado asesino y Fulgencio Batista es considerado una figura relevante de la historia, víctima de la propaganda comunista.

Pero sucede como en todo: una cosa es la realidad y otra su reflejo especular. Cuba es Cuba, y Miami, su reverso. Lo curioso es que las grandes corporaciones de prensa no describen lo que sucede en Cuba; miran al espejo, se comportan como un espejo. Ocultan los hechos y reportan los deseos. Se miamizan. Cumplen una función sagrada: construir (y mantener) de manera verosímil un estado de opinión sobre la Revolución cubana que se parezca a Miami. ¿Por qué? Porque Miami es la Disneylandia de la contrarrevolución latinoamericana: hecha para seducir y ocultar, en ella viven los antisandinistas, los antibolivarianos, y todos los capos del Sur que presienten su caída (o cayeron) y quieren reciclarse. El síndrome de Miami en los medios –cerrar los ojos ante la realidad y

sustituirla por otra más conveniente--, es devastador: El País y algunos otros medios españoles se parecen más a El Nuevo Herald que a sus similares europeos.

Es natural que si los vencidos habían anunciado que la solución final –la única a la que podían aspirar--, era la muerte natural o violenta de Fidel, lo sucedido en estos últimos cuatro años los mantenga desconcertados: sobrevino “el día después”, con la enfermedad del líder revolucionario, y la Revolución, que es de todos, no se desmoronó; ahora Fidel reaparece, tan vital y lúcido como siempre, y el tsunami de su presencia arrasa con la ciudad de atrezzo. Ayer se produjo un hecho que deshizo en horas muchos años de paciente construcción mediática: las transnacionales de la comunicación insistían de forma obsesiva en decir que los jóvenes cubanos (que se formaron en tiempos difíciles, sin algunos beneficios y las certezas de otras décadas) no piensan ya en la Revolución y que el vínculo emocional y racional con la dirección histórica de ese proceso se había roto. Inventaron todo tipo de figurines –blogueros, pseudo-rockeros, payasos--, que son exhibidos como “la nueva juventud” de Cuba. Pero ayer Fidel convocó a los jóvenes universitarios cubanos. Luisa, una amiga que es estudiante de la Universidad y dirigente de la Juventud Comunista, me confesó: “sentimos que el reto era gigantesco, porque debíamos convocar en 24 horas a un estudiantado que estaba de vacaciones, y a muchos jóvenes que se encontraban en la playa o en otras provincias, pero fue fantástica la respuesta. Conozco a quienes regresaron de inmediato para no perderse el encuentro”. Acudieron más de diez mil jóvenes. Mi sobrina, que llegó a la escalinata a las cuatro de la madrugada, me contó que cuando Fidel apareció se hizo un emotivo silencio y hubo quien no pudo evitar las lágrimas de alegría.

Un hecho es un hecho, pero un despacho noticioso –que interpreta el hecho y lo reconduce hacia el objetivo sagrado de reforzar la matriz de pensamiento fabricada--, es un despacho noticioso. Javier Otazu trabaja para EFE. No podía permitirse el lujo de contradecir la “verdad” orientada y cocinó un despacho con todos los ingredientes: alguna pizca de verdad, pasajes del discurso, y sentencias contradictorias o abiertamente falsas. Los diferentes medios españoles, al menos RTVE, El País y El Mundo –que representan la “diversidad” de enfoques de una “democracia” de mercado--, no solo fueron repetitivos en el contenido divulgado, sino que lo hicieron con sus mismas palabras, de forma literal, y aunque no he llevado mi búsqueda más allá, estoy seguro de que hallaría algunos párrafos idénticos en los medios de la derecha latinoamericana, dependientes de Miami y de las grandes transnacionales de medios hispanos. Los jóvenes entrevistados fueron sin embargo categóricos en su apoyo a Fidel y a la Revolución: “Nos erizamos y el corazón se nos acelera cuando ves a Fidel cuadrado ante nosotros, y ver cómo nos pudo hablar y todavía sigue luchando... Nosotros siempre lo vamos a ver bien’, proclamó Carlos, de 16 años, que pese a no haber sido convocado por no ser universitario, no quiso perderse la ocasión. ‘Está muy saludable y muy fuerte; creo que hay comandante para rato’, dijo Dunieski, que trabaja en la Universidad de Ciencias Informáticas, y su amiga Yenny abundó: ‘Es lo que necesitamos en estos momentos, esta conversación nos alerta y anima’”.

Pero esas sinceras declaraciones estaban precedidas por el párrafo fabricado que más circularía en los medios de prensa que padecen el síndrome de Miami: “Varios estudiantes dormitaban o conversaban alegremente, más preocupados por el sol que ya a primera hora del día golpeaba sus cabezas, que por la hecatombe nuclear. El tema del discurso no pareció enardecer los ánimos del público joven, que aplaudió discretamente las intervenciones del hombre al que han visto regir sus destinos durante toda su vida, y que les exhortó a ‘batallar en la lucha por la paz’”. A esos medios parece importales más la descalificación del apoyo juvenil a Fidel en Cuba, que el peligro real de una conflagración nuclear. Para que Cuba se autodestruya después de Fidel –como añoran, como incentivan--, tiene que existir una ruptura entre la nueva juventud cubana y la dirección histórica de la Revolución. Este encuentro de ayer disipó algunas dudas: los jóvenes cubanos no han perdido la conexión, también sienten a Fidel como su guía moral, saben que viven momentos históricos. Aunque EFE, El País, El Mundo y RTVE, entre otros medios miamizados, sustituyan la realidad por el deseo.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 6 SEP (XINHUA) -- Más de 2,1 millones de cubanos llenan hoy las aulas en las escuelas de las enseñanzas general, politécnica y universitaria, al dar inicio el curso escolar 2010-2011.

Para este período lectivo se habilitaron más de 12.000 escuelas, en las que 280.000 profesores y maestros instruirán a los estudiantes.

Las autoridades del sector aseguraron que se cuenta con los recursos necesarios, incluida la base material de estudio que se entrega de forma gratuita a los escolares.

Según la ministra del sector, Ena Elsa Velázquez, el país apuesta por un curso escolar de mayor exigencia, rigor en las evaluaciones y sólido trabajo político-ideológico.

Entre las novedades del nuevo curso está la creación de los llamados "centros mixtos", donde concurrirán alumnos de diversas enseñanzas, como parte de las medidas para enfrentar los efectos de la crisis económica internacional.

También se reduce de manera considerable el número de educandos internos y se incrementa la educación laboral de los escolares, como vía para el desarrollo de la "conciencia de productores", sobre la base del principio pedagógico de estudio-trabajo.

La educación destaca como uno de los principales logros sociales de Cuba, con carácter gratuito, universal y, de acuerdo con estudios de organismos de las Naciones Unidas, con uno de los más altos niveles del continente.

LA HABANA, 6 SEP (DPA) - Más de 2,1 millones de niños y jóvenes cubanos regresaron hoy a las aulas en un nuevo curso escolar marcado por la crisis económica, que ha traído entre sus principales cambios una fuerte reducción en el número de alumnos internos.

Según el diario oficial "Granma", en medio de "limitaciones económicas", el país apuesta por una "mayor exigencia, rigor en las evaluaciones y sólido trabajo político-ideológico", mientras se buscará ahorrar en recursos materiales, financieros y humanos.

En la provincia de La Habana, el número de alumnos internos se redujo de 22.800 a 4.700 mientras que en Santiago de Cuba, en el extremo oriental del país, dicha cifra cayó en más de 8.000, afirmó el rotativo oficial del gobernante Partido Comunista de Cuba.

Hasta la fecha, los alumnos de secundaria y preuniversitario debían estudiar obligatoriamente en internados en el campo, una medida criticada por numerosas familias y la Iglesia católica. Sin embargo, ante la presión económica, el Estado decidió cerrar dichas escuelas y que sus alumnos vivan con sus familias mientras estudian en escuelas en las ciudades.

Otra medida destinada al ahorro es la creación en algunas provincias de los llamados "centros mixtos", donde estudiarán juntos en la misma instalación alumnos de diversas enseñanzas.

Cuba dispone de un sistema educativo universal y gratuito que las autoridades de la isla muestran como uno de sus principales logros.

No obstante, muchos cubanos se quejan del deterioro en la calidad de la enseñanza, mientras el gobierno hace referencia a los efectos negativos del embargo estadounidense y la emigración de profesores.

En la isla socialista, la enseñanza es monopolio del Estado y no existen escuelas privadas de ningún tipo. No obstante, la Iglesia católica exige que se le permita reabrir sus escuelas, nacionalizadas tras el triunfo de la revolución hace medio siglo.

WASHINGTON, 6 SEP (PL) El encarcelamiento de los cinco antiterroristas cubanos en prisiones norteamericanas durante 12 años constituye hoy una vergüenza para la justicia de Estados Unidos, país que pretende dictar cátedra al mundo en materia de derechos humanos.

Así expresa un comunicado del Comité Internacional por la Libertad de los Cinco al sumarse a las acciones mundiales por la excarcelación de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González, que se inician el próximo 12 de septiembre. La Jornada Internacional se extenderá hasta el 8 de octubre, fecha de la caída en combate del Che, como parte de la batalla permanente por la verdad y la justicia.

Durante la etapa se recordará al mundo que el 21 de septiembre de 1976 fueron asesinados en Washington DC el ex canciller chileno Orlando Letelier y su secretaria, la joven norteamericana Ronnie Moffitt, amplía la nota.

Más adelante plantea que una vez más se denunciará que el 6 de octubre, hace 34 años, estalló en pleno vuelo sobre las costas de Barbados un avión civil de Cubana de Aviación, provocando la muerte de sus 73 ocupantes.

El Comité reitera la denuncia de que los autores confesos de semejante acto: Orlando Bosch y Luis Posada Carriles, gozan de los privilegios otorgados por las distintas administraciones estadounidenses.

La organización solidaria emitió su reclamo de libertad para los Cinco en ocasión de cumplirse, además, el aniversario 13 del asesinato del joven italiano Fabio Di Celmo.

Di Celmo fue víctima de la bomba que ordenó colocar Posada Carriles en los atentados a los hoteles de La Habana en 1997, rememora el texto.

El Comité Internacional hace un llamado a la conciencia de hombres y mujeres del mundo porque han transcurrido 12 años de dolor para cinco familias cubanas y donde los Cinco fueron obligados a permanecer más de 635 días en celdas de máximo aislamiento.

También ratifica que en este tiempo René y Gerardo no han podido ver a sus esposas debido a la constante negativa del visado humanitario para Olga Salanueva y Adriana Pérez por parte del gobierno de Estados Unidos.

Demandemos al presidente Obama que ponga fin a la injusticia y ordene la Libertad Ya! de los Cinco Patriotas Cubanos, subraya el comunicado.

Gerardo, Ramón, Antonio, Fernando y René fueron arrestados en Miami el 12 de septiembre de 1998. Con sus misiones lograron evitar la ejecución de actos criminales contra el pueblo cubano, planificadas por grupos terroristas que con total impunidad existen en el estado norteamericano de la Florida.

LA HABANA, 6 SEP (PL) Miembros de la Coordinadora Europea para la Liberación de los Cinco llamaron a intensificar las acciones en la campaña por la excarcelación de cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos hace más de una década.

Fernando González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Gerardo Hernández y René González cumplen severas condenas por informar sobre planes de acciones violentas contra Cuba fraguados por grupos terroristas basados en territorio norteamericano.

De acuerdo con un comunicado divulgado por el Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos, el grupo solidario exhortó a las organizaciones sumidas en ese noble empeño a realizar actividades especialmente el próximo 12 de septiembre para conmemorar los 12 años del injusto encarcelamiento.

Lo principal subraya el texto- es llamar de manera creativa la atención de los medios de comunicación masiva, convocar a numerosos artistas y afamadas personalidades.

También es necesario fortalecer en esta campaña el intercambio de informaciones y presionar al presidente estadounidense, Barack Obama, con el sistemático envío de cartas y postales, indica el documento.

En octubre próximo contaremos con la presencia de algunos familiares de los Cinco en Europa, y un mes después deberemos lograr una amplia participación de delegados del viejo continente en un coloquio previsto a efectuarse en la oriental provincia cubana de Holguín y otro en la capital sobre el terrorismo mediático.

SAN JOSÉ, 5 AGO (NOTIMEX).- El Comité Costarricense de Solidaridad con Cuba informó hoy que exigirá, desde la cima de un volcán, la puesta en libertad de cinco cubanos en prisión desde 1998 en Estados Unidos, acusados de espiar y conspirar para asesinar.

La actividad se prevé el próximo 12 de septiembre para marcar los doce años de encarcelamiento cumplidos por el grupo, separado en diversas prisiones estadounidense, dijo José Francisco Varela, integrante del comité, a NOTIMEX.

El sitio elegido es el volcán Poás, a unos 50 kilómetros al noroeste de la capital costarricense, donde será colocada una manta (rótulo) con la exigencia de liberación del grupo, indicó.

La actividad del próximo fin de semana se enmarca en similares actos a llevarse a cabo el mismo día en países latinoamericanos incluidos El Salvador, Nicaragua y Panamá, en Centroamérica- y europeos, agregó.

La actividad se denominará 'Tocando el cielo por los cinco'.

En todos los países se busca un sitio en terreno considerablemente elevado para llevar a cabo la actividad, indicó Varela.

En Argentina, los andinistas Alcides Bonavita y Santiago Vega escalaron, en enero último, el cerro Aconcagua de unos seis mil 900 metros de altura, en el oeste argentino fronterizo con Chile-, donde dejaron carteles con la exigencia de liberación de los cinco.

Varela explicó esta tarde que en el volcán Poás 'vamos a poner una manta con el rostro de los cinco, vamos a repartir información sobre el estado actual de los cinco cómo están, dónde están, qué se está haciendo (legal y judicialmente) en () Estados Unidos'.

La manta 'va a quedar' donde sea instalada, agregó el integrante del comité, quien indicó que, además de distribuir información sobre el caso, 'vamos a recoger firmas' para enviar cartas a autoridades de Estados Unidos, exigiendo la puesta en libertad.

Las cartas serán enviadas al presidente Barack Obama y la secretaria de Estado, Hillary Clinton.

'Es muy importante tener la solidaridad de todos, que se compenetren con los cinco, que sepan la injusticia que es', reflexionó Varela.

Desde su detención, hace doce años, los cubanos han pasado periódicamente por castigos tales como confinamiento solitario, que ha llegado a durar 17 meses.

El gobierno de Cuba ha planteado reiteradamente que el grupo tenía la misión de infiltrar, en Estados Unidos, organizaciones opositoras a las cuales el gobierno revolucionario ha acusado de haber cometido actos de terrorismo en territorio cubano.

Contrariamente a lo afirmado por autoridades estadounidenses, la misión del grupo no era atentar contra Estados Unidos sino evitar futuros ataques terrorista en Cuba, de modo de salvar vidas humanas, ha indicado el gobierno de esa isleña nación del Caribe.

El más castigado judicialmente de los cinco detenidos quienes han padecido extensos períodos de confinamiento aislado- es Gerardo Hernández, condenado a dos períodos de prisión perpetua más 15 años de cárcel.

ASUNCIÓN, 5 SEP (NOTIMEX).- El Partido Comunista Paraguayo aseveró hoy que este es el momento de pensar en la posibilidad de una guerra nuclear que involucraría a Estados Unidos, Israel e Irán, y sus aliados.

Los dirigentes Ananías Maidana, Luis Casabianca y Guillermo Sequera llamaron a los paraguayos a debatir y manifestarse en contra de una guerra termonuclear que involucraría a los tres estados citados, y añadieron que el tema flota en el ambiente político internacional.

'Llamamos a nuestro pueblo a participar del movimiento antiguerra nuclear que se está gestando para preservar la vida sobre la Tierra. Es posible impedir esa confrontación y salvar la vida en el planeta', expresaron Maidana, Casabianca y Sequera.

Se refirieron al plazo que dio Naciones Unidas a Irán para permitir la inspección de sus dominios sobre la fabricación de armas atómicas, que vencerá el próximo jueves, y a las noticias que llegan desde el exterior de que Irán se niega a la revisión.

Los políticos del minoritario Partido Comunista paraguayo indicaron, igualmente, que la posibilidad inminente de guerra mundial con armas de destrucción y exterminio de toda vida sobre la tierra surge de la amenaza pública de Estados Unidos e Israel.

'Ambos países declararon que atacarán a Irán si no permite la inspección de sus dominios e Irán declaró que no lo permitirá y contraatacará. La república islámica está experimentando el empleo pacífico de la energía nuclear, con ayuda de Rusia', dijeron.

Luego mencionaron el último mensaje del líder cubano Fidel Castro, quien ha denunciado la posibilidad de una guerra termonuclear mundial apocalíptica a partir del plan y de los preparativos ostensibles de Estados Unidos e Israel de atacar a Irán.

Castro sostuvo que está en manos del presidente estadounidense Barak Obama evitar la guerra genocida y los comunistas paraguayos creen que es posible impedir este conflicto si los sectores conscientes de la humanidad se movilizan por la paz.

'Una guerra nuclear sería 400 veces más perjudicial que las bombas atómicas lanzadas en Nagasaki e Hiroshima y prácticamente no quedaría vida sobre el planeta', alertaron los comunistas paraguayos.

LA HABANA, 6 SEP (EFE).- Las operaciones antidroga en Cuba durante el primer semestre de 2010 se tradujeron en la incautación de 1.592 kilos de droga de todo tipo y en la detención de al menos 15 ciudadanos extranjeros, según un reporte oficial.

El informe del Ministerio Interior fue publicado hoy por el diario oficial Granma, que destaca que estas cifras constituyen "indicadores insignificantes comparados con otros países", y particularmente en los países más cercanos.

Según el reporte, ha sido sobre todo en las costas o las aguas cubanas donde se han realizado los decomisos, con 1.032 kilos de droga decomisados en 77 operaciones distintas, entre las que destaca la incautación a principios de junio de una embarcación que viajaba de Jamaica a Bahamas con 541 kilos de marihuana, en la que fueron detenidos tres bahameños.

Las operaciones antinarcoóticos en los aeropuertos de la isla dieron como resultado la detención de 12 extranjeros, entre los que hay un ecuatoriano y un dominicano, y personas "de tres países de la región" que no se especifican, además de cubanos radicados en el exterior o con permiso de viaje.

El artículo da a entender que estos detenidos transportaban cocaína o heroína ingeridas en cápsulas, y relata el caso de un ecuatoriano -que viajaba a Rusia- al que hubo que intervenir de urgencia para extraerle la cocaína que no lograba expulsar.

Sin embargo, no hay ningún dato sobre el destino de estos extranjeros, ni se especifica si ya han sido juzgados, condenados, o expulsados a sus países.

MADRID, 6 SET 2010 (AFP) - Dos ex prisioneros políticos cubanos llegarán el martes a España y otros dos lo harán el miércoles o jueves, indicó a la AFP una fuente del ministerio español de Asuntos Exteriores.

Víctor Arroyo y Claro Sánchez llegarán después del mediodía en un vuelo regular al aeropuerto de Barajas de Madrid con 14 familiares, precisaron.

Arroyo tiene 57 años y estaba condenado a 26 años de cárcel, mientras Sánchez, de 56, cumplía una condena de 15 años.

El "miércoles o jueves" llegarán a Madrid Alexis Rodríguez, de 40, tecnólogo de alimentos (condenado a 15 años), y Leonel Grave de Peralta, de 34, que dirigía una biblioteca independiente y cumplía 20 años de cárcel.

Los cuatro se suman a los 28 prisioneros políticos liberados en julio, agosto y septiembre que viajaron a España "en el marco del proceso abierto entre las autoridades cubanas y la Iglesia Católica de Cuba, con el acompañamiento del gobierno español", según el gobierno español.

Estas excarcelaciones forman parte de la liberación gradual de 52 opositores condenados en la llamada Primavera Negra de 2003, anunciada en julio por la Iglesia cubana.

MONTEVIDEO, 6 (ANSA) - Una delegación de ex presos y opositores cubanos llegó hoy a Montevideo para una visita de dos días, durante la cual se entrevistarán con dirigentes políticos locales y presentarán un documento en el Parlamento uruguayo.

La delegación, compuesta por 15 personas, está integrada entre otros por el ex preso Alejandro González Raga, por la presidenta de la Federación de Asociaciones Cubanas, Elena Larrinaga, y por la co-fundadora de las Damas de Blanco, Blanca Reyes.

Los visitantes serán recibidos por el directorio del Partido Nacional, oposición conservadora, que preside el ex mandatario Luis Alberto Lacalle, al tiempo que presentarán en el Parlamento un documento sobre la situación de los derechos humanos en Cuba.

El martes está prevista la exhibición de la película "Los nietos de la revolución", del cineasta Carlos Montaner, que también integra la delegación.

LA HABANA, 6 SEP (DPA) - La bloguera cubana Yoani Sánchez fue galardonada hoy con un premio de 25.000 euros (32.000 dólares) otorgado por la Fundación Príncipe Claus de Holanda, pocos días después de que el Instituto de Prensa Internacional (IPI) la declarara "Héroe de la Libertad de Prensa".

"En días como estos lamento mucho no tener una conexión a Internet, para compartir tanta felicidad con los comentaristas del blog. Entrechocar los teclados, brindar frente a la pantalla y agradecerles a todos los que me han apoyado con sus frases de aliento, sus críticas y sus sugerencias", escribió Sánchez en su blog "Generación Y", en el que desde hace tres años narra de manera crítica sus impresiones del día a día en Cuba.

En un comunicado emitido en Amsterdam, la Fundación Príncipe Claus describió a la filóloga de 35 años como "una figura destacada en la utilización de tecnologías de redes sociales para derribar fronteras impuestas", y calificó los posts de su bitácora de "incisivas crónicas del entorno cotidiano".

"Se premia a Yoani Sánchez por concientizar globalmente mediante su blog sobre la realidad de Cuba, por ser ejemplo inspirador y valiente dando voz a los que están silenciados, y por demostrar el inmenso impacto que pueden tener las comunicaciones de tecnologías de Internet como herramientas para el cambio social y el desarrollo", señaló el jurado al conceder a Sánchez el Premio Príncipe Claus en la categoría de Periodismo.

El Premio Principal Príncipe Claus, dotado de 100.000 euros (130.000 dólares), correspondió a la editorial argelina Ediciones Barzakh. Entre los galardonados se encuentran también la fotógrafa mexicana Maya Goded, en la categoría de Cine y Fotografía, y la escritora brasileña Ana María Machado, en Literatura.

Sánchez anunció que con el monto del premio ayudará "a sentar las bases de un medio de prensa libre en Cuba".

El IPI, con sede en Viena, la nombró el viernes como su "Héroe Mundial de la Libertad de Prensa" número 60 por haber puesto en marcha su blog en medio de las limitaciones de acceso a Internet y de libertad de expresión en la isla caribeña.

"El trabajo extremadamente importante de Sánchez nos permite además echar un vistazo a un mundo cerrado", afirmó la directora del IPI, Alison Bethel McKenzie, en un comunicado.

Sánchez ha recibido ya en los últimos años otros importantes premios internacionales, como el Ortega y Gasset, otorgado por el diario español "El País", el "The BOBs", de la radiotelevisión alemana Deutsche Welle, y el Maria Moors Cabot, de la Universidad de Columbia en Nueva York.

No obstante, Sánchez no pudo acudir a la entrega de dichos premios por no disponer del necesario permiso de salida otorgado por las autoridades cubanas.

POR MARC FRANK

LA HABANA, SEP 6 (REUTERS) - El transporte en Cuba de azúcar sin refinar por ferrocarril tuvo una caída interanual de un 16,3 por ciento y por camión, de un 10,4 por ciento durante el primer semestre del 2010, según datos oficiales publicados el lunes que confirman el progresivo declive de la industria.

Según un informe sobre tráfico de carga de la estatal Oficina Nacional de Estadísticas, 732.000 toneladas de azúcar sin refinar fueron transportadas por tren en los primeros seis meses del año y otras 311.000 toneladas por camión, contra 875.000 y 347.000 toneladas del mismo lapso del 2009, respectivamente.

La cosecha cubana de azúcar se extiende de diciembre hasta junio, aunque más del 95 por ciento se produce entre enero y mediados de mayo.

Los datos muestran por ejemplo que alrededor de 1,2 millones de toneladas de azúcar sin refinar fueron transportadas por tren y camión en los primeros seis meses del 2009, aunque el Gobierno reportó una producción de 1,34 millones de toneladas.

Según el informe, 1,04 millones de toneladas de azúcar cruda fueron transportadas en el mismo período del 2010, lo que sugiere una producción de poco más de 1,1 millones de toneladas en el período.

Aunque los resultados del 2010 no estarán disponibles hasta el próximo año, REUTERS calculó en junio que la producción cayó a entre 1,1 y 1,2 millones de toneladas durante esta cosecha, según informes de prensa y fuentes del sector.

La cosecha de este año fue la peor en más de un siglo, según reportó en mayo Granma, diario del gobernante Partido Comunista.

Fuentes cercanas a la industria estatal dicen que el sector será reorganizado y será aceptado capital extranjero por primera vez desde la nacionalización de las plantaciones e ingenios en 1959.

Cuba exportó el año pasado 740.000 toneladas de azúcar cruda por 216 millones de dólares, ligeramente por debajo del resultado del 2008, según cifras publicadas en la página web de la Oficina Nacional de Estadísticas (www.one.cu).

En el 2008 Cuba se vio obligada a importar azúcar refinada presumiblemente de baja calidad por 11 millones de dólares.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, SEP 6 (REUTERS) - Elena se debate frente a una disyuntiva desde que el Estado cubano eliminó su puesto en un hospital público: aceptar una alternativa que no le interesa o irse para su casa.

Como Elena, miles de cubanos tratan de digerir el plan del presidente Raúl Castro de recortar más de un millón de empleos públicos en tres años para hacer más eficiente la economía socialista de la isla.

En Cuba, el Estado es el principal empleador y la decisión de deshacerse del 20 por ciento de la fuerza laboral es para muchos un balde de agua fría.

Según un documento oficial que circula entre militantes del gobernante Partido Comunista, 500.000 empleos serán eliminados antes del primer trimestre del 2011.

El Gobierno asegura que nadie quedará desamparado y ofrece reubicar a los trabajadores excedentes en áreas con déficit de mano de obra como la educación, agricultura o la construcción.

"Dime tú qué hago ahora si me reubicaron en un asilo de ancianos que me queda lejísimo. Lo que me están ofreciendo no me conviene", dijo Elena.

Pero el anuncio de los despidos vino acompañado por la mayor reforma económica emprendida por Raúl Castro desde que reemplazó hace cuatro años en el poder a su convaleciente hermano Fidel.

Para absorber a parte de los futuros desempleados, el presidente dijo que permitiría que los cubanos monten pequeños negocios privados e incluso contraten mano de obra.

"Voy a esperar un poco a ver qué invento, si abren las licencias (para trabajadores por cuenta propia) voy a tratar de ir adelante con una cafetería", dijo Elena.

"VIVIR DEL CUENTO"

Muchos cubanos se han quejado por años de que el salario equivalente a unos 20 dólares mensuales no les alcanza para vivir, pese a que el Estado ofrece salud y educación gratuita y otros servicios fuertemente subsidiados.

Sin embargo, algunos reconocen que el paternalismo de Estado les ofrecía cierta seguridad. Oficialmente la tasa de desempleo en Cuba es de apenas 2 por ciento.

"Dicen que mucha gente va para la calle y ya era hora. Se acabaron los tiempos de vivir del cuento, sin trabajar", dijo un jubilado que se gana la vida como cuidador de autos en el centro de La Habana.

Raúl Castro, un general de 79 años con fama de pragmático, convirtió la economía en su principal batalla.

Y sus estrategias están sorprendiendo a muchos en Cuba. La reestructuración del sector público incluye también eliminar la práctica de enviar a los desempleados a la universidad a cambio de un sueldo o recursos como la jubilación anticipada.

Los recortes comenzarán por la salud pública, un símbolo de los logros sociales del socialismo cubano en cuyas clínicas y hospitales es sin embargo frecuente encontrar empleados ociosos matando el tiempo en los pasillos.

Para preparar el terreno, el vicepresidente José Ramón Machado lleva semanas recorriendo el país explicando la "racionalidad" de las medidas.

Las reducciones de plantilla llegarán también al turismo, una de las principales fuentes de ingreso de moneda dura de Cuba.

"La cosa se está poniendo dura. Están sacando gente y parece que piensan contratar empleados por temporadas cortas como hacen en otros países", dijo un empleado de un hotel en La Habana, que pidió no ser identificado.

CAMBIOS "INAPLAZABLES"

Cuba sostiene que al reducir el tamaño de la administración pública busca "actualizar" el modelo socialista de la isla, sin incurrir en reformas de mercado.

"Hay que borrar para siempre la noción de que Cuba es el único país del mundo en que se puede vivir sin trabajar", dijo Raúl Castro al anunciar el mes pasado su plan ante el Parlamento.

El presidente ha tomado algunas medidas para reactivar la economía cubana, frenada por bajos niveles de productividad y una fuerte dependencia de las importaciones. Su eslogan es simple: Cuba no puede gastar más de lo que tiene.

Castro dio por ejemplo más autonomía a los agricultores buscando elevar la producción de alimentos y se dispone ahora a abrir espacios al sector privado a cambio del pago de impuestos.

Reducir las plantillas laborales, dice, es necesario para elevar el deteriorado poder adquisitivo de los cubanos y mejorar su nivel de vida.

Y el Partido Comunista y otras organizaciones oficiales están en campaña para que personas como Elena lo entiendan.

"Estamos en una etapa importante para la sociedad cubana de cambio, de ajuste, que son inaplazables, son imprescindibles, son necesarios y que debemos abordarlos con comprensión", dijo recientemente el secretario general de la oficial Central de Trabajadores de Cuba, Salvador Valdés.

LA HABANA, 6 SET 2010 (AFP) - El presidente del Parlamento de Vietnam, Nguyen Phu Trong, entregó este lunes en La Habana una donación de 2.000 toneladas de arroz, en saludo al medio siglo de relaciones entre ambos países, informó la prensa local.

El dirigente vietnamita expresó su certeza de que Cuba "superará todas sus dificultades" actuales, mientras que el jefe del Parlamento cubano, Ricardo Alarcón, destacó que el donativo proviene de un país "que puede mostrar resultados económicos alentadores en un mundo afectado por una cruenta crisis".

El arroz es fundamental en la dieta básica cubana, pero el país debe importar alrededor de un 70% del consumo nacional, y en la actualidad desarrolla un programa de cinco años para reducir el 50% de esas compras.

Cuba gasta más de 1.500 millones de dólares anuales en importar el 80% de los alimentos que consume.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

NACIONES UNIDAS, 7 SEP (EFE).- Los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) se pueden alcanzar en 2015 si la ayuda al desarrollo se concentra con mayor eficacia en las poblaciones más vulnerables y necesitadas, según dos informes de la UNICEF difundidos hoy.

"Nuestras conclusiones cuestionan los planteamientos tradicionales de que centrarse en los más pobres y los más necesitados no logra una mejor relación entre la inversión y el resultado", afirmó en un comunicado de prensa el director de la UNICEF, Anthony Lake.

Los documentos "Cerrando la brecha para alcanzar los ODM" y "Alcanzar los ODM con igualdad" ponen de manifiesto la urgencia de aumentar la cantidad y la eficacia de la ayuda al desarrollo en los próximos cinco años, si la comunidad internacional no quiere incumplir las promesas adoptadas en la cumbre del Milenio de 2000.

En sus páginas, los expertos consultados por el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) ofrecen nuevas estrategias para abordar la creciente disparidad entre los países desarrollados, así como dentro de cada país, en el avance hacia los ocho Objetivos del Milenio.

Su principal conclusión es que las ayudas se deben centrar con mayor precisión en las poblaciones más vulnerables y desatendidas, con el fin de mejorar sustancialmente los resultados.

Así, según la agencia humanitaria, si cada millón de dólares adicional invertido en servicios médicos para los más pequeños se destinara con precisión a quienes más lo necesitan, se podría aumentar en un 60 por ciento la prevención de muertes de menores de cinco años.

Además, los informes alertan de una creciente disparidad, incluso, dentro de los países más pobres donde se han conseguido resultados notables en la lucha contra la pobreza.

Tras examinar las estadísticas de 26 países donde la mortalidad infantil se ha reducido un 10 por ciento o más desde 1990, los expertos de la agencia de Naciones Unidas para la protección de la infancia hallaron que la brecha en los índices entre los más pobres y los más ricos ha aumentado, o al menos se mantiene como entonces.

"En comparación con sus compañeros más adinerados, los hijos de los hogares más pobres en los países en desarrollo corren el doble de riesgo de morir antes del quinto cumpleaños", según destacan los expertos en uno de los informes.

Asimismo, niños de las familias más pobres tiene el doble o más de posibilidades de pesar o medir menos de lo adecuado para su edad.

Por ello, sus autores insisten en la necesidad de concentrar la ayuda en estos segmentos demográficos, para evitar que queden rezagados en el avance hacia la consecución de los ODM.

Para el máximo responsable de la UNICEF, una estrategia de desarrollo basada en el reparto equitativo de los recursos entre los más necesitados "es una victoria en el terreno moral y también en terreno práctico".

Por ello, abogó por aumentar la atención que se presta a los segmentos de población más rezagados, pese a la creencia generalizada de que ello hace retrasar la consecución final de los objetivos generales.

Así, la UNICEF recomienda actuaciones como la renovación y la modernización de los centros de salud maternos que atienden a las mujeres embarazadas que cuentan con menos recursos.

Asimismo, aconseja ampliar notablemente los esfuerzos para hacer llegar los servicios básicos a las áreas más pobres del mundo y eliminar el pago de cuotas para acceder a la educación o a la sanidad.

También aboga por ampliar los programas de ayuda económica que sufragan costos que, como el transporte, en otro caso impedirían a los más pobres acceder a estos servicios fundamentales.

Los ocho ODM acordados en 2000 son la erradicación de la pobreza extrema y el hambre, lograr la educación primaria universal, promover la igualdad de género, reducir la mortalidad infantil, combatir el sida, fomentar una asociación mundial para el desarrollo y mejorar la salud materna y garantizar el desarrollo sostenible.

VIENA, SEP 6 (REUTERS) - La producción total de uranio de bajo enriquecimiento de Irán aumentó casi un 15 por ciento desde mayo para alcanzar las 2,8 toneladas, indicó un reporte de un organismo de Naciones Unidas, demostrando que Teherán avanza con su trabajo nuclear pese a las sanciones impuestas.

En el reporte confidencial de la Agencia Internacional de Energía Atómica (IAEA, por su sigla en inglés) -que fue obtenido por REUTERS el lunes-, la entidad también indicó que seguía preocupada por la posible actividad en la república islámica para desarrollar una carga nuclear para un misil.

La IAEA también expresó preocupación por lo que llamó la "objección reiterada" de Irán a la elección de la agencia sobre los inspectores que trabajan en ese país, luego de que Teherán vetara el ingreso a dos inspectores nucleares de la ONU en junio.

"La agencia rechaza la base sobre la cual Irán ha buscado justificar su objeción", indicó el reporte, también refiriéndose a casos anteriores en los que Irán elevó esas objeciones.

"También teme que la objeción reiterada a la designación de inspectores experimentados obstaculice el proceso de inspección y le reste a la agencia su capacidad de implementar salvaguardas en Irán", agregó el documento confidencial.

Las potencias occidentales probablemente considerarán los hallazgos del reporte como un respaldo a sus sospechas, que apuntan a que Teherán busca construir bombas atómicas, y como una señal que subraya la necesidad de que el país ingrese a negociaciones serias para controlar su programa nuclear.

MOSCU, SEP 6 (REUTERS) - Un funcionario de alto rango del Gobierno ruso dijo el lunes que Estados Unidos está dificultando la reanudación de las conversaciones con Irán por un intercambio de combustible diseñado para aliviar las tensiones sobre las ambiciones nucleares de Teherán.

Los comentarios, pronunciados en un grupo de discusión de expertos rusos, parecieron dirigidos a Washington con el fin de restablecer las negociaciones, respaldadas por la ONU, para proveer a Irán combustible nuclear para un reactor de investigación.

"Estoy preocupado por el hecho de que Estados Unidos desaceleró el proceso", dijo el funcionario, que habló bajo condición de anonimato debido a la sensibilidad del caso, al grupo de expertos Valdai cuando le preguntaron sobre el intercambio de combustible.

Las potencias occidentales sospechan que Irán está intentando desarrollar armas nucleares, un temor agravado por su decisión en febrero de comenzar a enriquecer uranio al 20 por ciento desde el 3,5 previo, que lo llevó más cerca de alcanzar un grado apto para armas.

Pero el funcionario dijo que las demandas occidentales para que Irán abandone el enriquecimiento son fútiles y en cambio las potencias deberían concentrarse en evitar que Teherán obtenga combustible que pueda ser usado para una bomba nuclear.

"No es realista (pensar) que Irán abandonará el enriquecimiento hasta el 4 por ciento", indicó. "La comunidad internacional debería centrarse en impedir que supere el 20 por ciento", agregó.

La república islámica ha dado respuestas a menudo contradictorias al acuerdo de intercambio de combustible, subrayando las sospechas en las capitales occidentales y Moscú de que Teherán está intentando ganar tiempo mientras avanza con sus planes de enriquecimiento.

Sin embargo, Irán niega que esté buscando fabricar armas nucleares y dice que fue forzado a elevar los niveles de enriquecimiento luego de que las conversaciones por el acuerdo con Estados Unidos, Rusia y Francia se estancaron el año pasado.

El funcionario ruso dijo que Moscú no quiere que Teherán tenga armas nucleares, pero advirtió que tomar decisiones apresuradas en torno al tema podría conducir a una tragedia en Oriente Medio.

DAMASCO, 6 SEP (EFE).- El presidente sirio, Bachar al Asad, afirmó hoy que su país busca la paz, pero que las actitudes agresivas de Israel en Oriente Medio impiden la consecución de este objetivo, durante una reunión con el rey Abdalá II de Jordania.

El monarca jordano llegó hoy a Damasco en una visita sorpresa para informar a Al Asad de los resultados de su viaje a EE.UU., donde participó en las conversaciones previas al diálogo directo de paz entre israelíes y palestinos el pasado día 2 en Washington.

En un comunicado oficial, un portavoz de la Presidencia siria explicó que "Asad renovó la disposición de Siria y su deseo constante de lograr una paz justa y global, y consideró que las políticas agresivas de Israel y la continuación de los asentamientos constituye un obstáculo real para hacer la paz".

El presidente sirio subrayó la necesidad de que todos los representantes palestinos participen en cualquier negociación y la necesidad de mantener el proceso de reconciliación interpalestina.

Por su parte, Abdalá II dijo que el presidente de EE.UU., Barack Obama, le aseguró "su compromiso personal" para conseguir una paz en Oriente Medio, basada en una solución de dos Estados -uno palestino y otro israelí.

"La paz no durará si no es global en todos los sentidos", afirmó el rey, según el comunicado oficial sirio.

En mayo del 2008, Siria e Israel anunciaron el inicio de conversaciones indirectas, con mediación de Turquía, por primera vez desde enero de 2000.

Sin embargo, Siria decidió retirarse de las negociaciones por la ofensiva israelí contra la franja de Gaza, controlada por el grupo islamista Hamas, entre diciembre del 2008 y enero del 2009.

Diez facciones palestinas con sede en Damasco, incluida Hamas, han rechazado las conversaciones directas entre israelíes y palestinos, cuya segunda ronda se celebrará el próximo día 14 en la localidad costera egipcia de

Sharm el Sheij.

JERUSALEM 6 SEP (DPA) - El bueno, el feo y el malo tienen fieles réplicas en el gobierno israelí. Peres, Netanyahu y Lieberman, presidente, primer ministro y canciller, juegan respectiva y cotidianamente sus papeles sean cual sean el guión y el escenario. Y cómo no, lo hacen también en el tímido y recién empezado proceso de paz.

Mientras Peres trata de convencer con relativo éxito de que se trata de la "oportunidad histórica del sí", el adverso Lieberman se acerca a la opinión pública con una visión más calamitosa pero quizás más real para los israelíes. "Esta generación no conocerá la paz", dice el ministro de Exteriores.

Mientras Abbas baila con la más fea entre bastidores y Netanyahu cocina en el patio trasero "soluciones creativas" que mantengan vivo el proceso después del crítico 26 de septiembre, Lieberman y Peres salen intermitentemente a la arena pública dando casi la impresión de que hablan de procesos de paz diferentes.

La "madurez" de Netanyahu y Abbas, según Peres preparados para tomar "verdaderas decisiones" en favor de la paz, suena a rancio mensaje conciliador del premio Nobel de la Paz cada vez que Lieberman aporta su afilada y muchas veces políticamente incorrecta visión.

Dice el ministro, residente en los territorios palestinos ocupados, que la presente generación de israelíes y palestinos puede olvidarse de ver llegar un acuerdo de paz. Según él, no sabrán lo que es convivir junto a sus vecinos palestinos, como tampoco lo supieron sus padres.

Además de afirmar públicamente que el presidente palestino, Mahmud Abbas, ha sido forzado por Estados Unidos contra su voluntad a las conversaciones de paz y de decir que la paz es "inalcanzable", Lieberman advierte claramente de que su gobierno podría estar despertando "muchas expectativas que no puedan ser cumplidas en la realidad y por las que podría ser considerado después culpable".

"Tenemos que ser realistas" dijo hoy el titular de Exteriores israelí, que se atrevió a abrir una de las cuestiones más espinosas obviada antes y después del encuentro en Washington: la división interpalestina.

"¿A quién representa Abbas?", se preguntó Lieberman haciendo retroceder la memoria a las últimas elecciones palestinas en 2006, que dieron un 60 por ciento de los votos a Hamas, y a la toma del poder por la fuerza en Gaza por el grupo islamista radical.

"En la Franja de Gaza gobierna Hamas, y las elecciones para la autoridad autónoma han sido aplazadas dos, tres veces. ¿Debemos firmar (un acuerdo) con alguien que está en discusión?", se atrevió a decir Lieberman.

El canciller aboga mientras tanto por un acuerdo temporal a largo plazo con los palestinos en el que la solución a los puntos más críticos del conflicto sea pospuesta y advierte que votará en contra de cuestiones inminentes como la continuidad de la construcción de colonias en territorios ocupados: tanto él como su partido no darán apoyo a Netanyahu para mantener la actual moratoria, vigente hasta el 26 de septiembre.

Detrás de las duras palabras de Lieberman no se esconde sólo la fría coyuntura con que las negociaciones han sido iniciadas sino también la voluntad de arrinconar a Netanyahu, con quien mantiene desde este verano una tensa relación que ha llegado a las amenazas.

Lieberman y su partido Israel Beitenu, que cuentan con 15 escaños en el parlamento, no tienen más que abandonar la coalición para dejar al gobierno de Netanyahu en minoría.

La crudeza de las palabras del canciller israelí es cada vez peor recibida en el gabinete del gobierno israelí y algunos de los ministros de la coalición de gobierno empiezan a pedir su dimisión.

Como el titular de la cartera de Minorías, Avishai Braverman, que hoy pidió al primer ministro Benjamin Netanyahu que saque a Lieberman del gobierno.

No puede ser, dice Braverman, que el ministro que representa la política israelí ante la comunidad internacional hable de forma tan "grosera y peyorativa" de la política del gobierno.

La división interpalestina se reproduce ahora en Israel de forma que ni Abbas ni Netanyahu podrán sentarse a hablar con una sola voz el próximo 14 de septiembre.

WASHINGTON, 6 SEP (EFE).- El comandante en jefe de las tropas internacionales en Afganistán, el general estadounidense David Petraeus ha solicitado 2.000 soldados más a la OTAN, según adelantó hoy la cadena CNN.

Petraeus no ha hecho comentarios públicos sobre la necesidad de más tropas en Afganistán, pero un funcionario de defensa de EE.UU. y un alto funcionario de la OTAN con conocimiento de los planes del general han confirmado los detalles a CNN.

La propuesta, de hecho, se ha hecho a puerta cerrada y todavía no ha trascendido ningún detalle por parte de la OTAN, pero las tropas adicionales podrían ser enviadas en las próximas semanas bajo un plan presentado por Petraeus.

El funcionario de la OTAN ha explicado que ha solicitado 2.000 soldados entre ellos al menos 750 efectivos para que desempeñen sus funciones como instructores de las fuerzas afganas.

Estos entrenadores trabajarían específicamente en enseñar a las unidades afganas cómo apoyar sus operaciones en el terreno, ya que la amenaza de bombas lapa y artefactos escondidos en las carreteras todavía es alto.

Otro funcionario de la OTAN indicó a CNN que "es muy probable" que la mayoría de las tropas adicionales sean estadounidenses ya que los países miembros de la Alianza "son políticamente ambivalente acerca de la guerra", señaló.

La cadena señala que todavía no hay ninguna decisión final sobre la participación de tropas adicionales estadounidenses en Afganistán y señala que las fuerzas de EE.UU. son las que disponen de los equipos más avanzados para contrarrestar bombas en las carreteras.

Las autoridades militares de la OTAN tienen previsto reunirse en los próximos días para tratar de obtener compromisos concretos de tropas de las naciones miembros, agrega. En la actualidad el número de soldados en Afganistán alcanza 120.000.

El objetivo es conseguir que el asunto se resuelva antes de una cumbre de la OTAN en noviembre en la que los comandantes militares de EE.UU. y de la OTAN tienen previsto discutir el progreso en la guerra.

KABUL, SEP 6 (REUTERS) - Las amenazas talibanes, los cerrados centros de votación y las advertencias de fraude generalizado están opacando la celebración de las elecciones parlamentarias del 18 de septiembre, una prueba clave para la frágil democracia afgana, de acuerdo a analistas.

Con los comicios a sólo dos semanas, la Comisión de Quejas Electorales, apoyada por Naciones Unidas, dijo que ha recibido 1.503 reclamos por problemas que van desde la entrega de recursos públicos en base al favoritismo hasta la interferencia de funcionarios del Gobierno.

Las primeras señales no son prometedoras. "Las cosas están empeorando. Muchos (políticos) se están enriqueciendo y trabajando para sus propios intereses", dijo Azizullah, un funcionario público de 32 años en Kabul.

"No quiero votar porque he perdido la confianza en el Gobierno, el Parlamento y la elección en la situación actual", aseguró.

La votación será una prueba para la estabilidad de Afganistán, antes de que el presidente estadounidense, Barack Obama, conduzca una revisión de la estrategia de guerra en diciembre para examinar el ritmo y la magnitud de la retirada de las fuerzas a partir de julio del 2011.

La corrupción y el clientelismo son grandes preocupaciones de cara a la votación, sobre todo luego de la fraudulenta elección presidencial del año pasado, en la cual un tercio de los votos a favor del presidente Hamid Karzai resultaron falsos.

De acuerdo a la Comisión Electoral Independiente (IEC por su sigla en inglés) nombrada por el Gobierno, los resultados preliminares deberían estar disponibles cuatro días después de los comicios, pero los definitivos recién estarían listos para el 31 de octubre.

Las fechas dependen de la cantidad de quejas recibidas, que promete ser alta debido al ya elevado número de reclamos presentados y a que 2.500 candidatos compiten por 249 escaños en la Wolesi Jirga, o Cámara baja del Parlamento.

Según la IEC, 76 candidatos ya fueron descalificados por contravenciones que van desde un registro incorrecto hasta vínculos con señores de la guerra y milicias privadas.

"Las elecciones parlamentarias (deben) ser un camino hacia adelante y mi miedo es que volvamos a perder la oportunidad y se vuelva una maldición", dijo el ex ministro de Relaciones Exteriores Abdullah Abdullah.

Casi al mismo tiempo en que Abdullah hacía estos comentarios, los talibanes volvieron a opacar el futuro de los comicios emitiendo su primera amenaza explícita de boicotear el proceso, prometiendo atacar a las fuerzas extranjeras y los afganos que decidan participar.

Al menos cuatro candidatos murieron en ataques hasta el momento, según Naciones Unidas y funcionarios del Gobierno, y decenas de trabajadores de campaña resultaron heridos.

CARACAS, 6 SEP (PL) La oposición venezolana anunció hoy esfuerzos para tratar de frenar el empuje de la campaña electoral del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), organización con casi dos millones de movilizados en busca del voto parlamentario.

Voceros de la Mesa de la Unidad, entidad formada por más de una veintena de agrupaciones políticas, informaron el inicio de la Operación Amarre.

Según el dirigente opositor Enrique Mendoza, se trata de salir a captar votos en la calle, con vistas a los comicios del próximo 26 de septiembre para elegir a los 165 diputados a la Asamblea Nacional.

Debemos incorporar 660 mil personas para que puedan visitar casa por casa y así crear líneas de compromiso con la gente, apuntó en una rueda de prensa el integrante de COPEI.

Transcurridas las dos primeras semanas de la campaña electoral, algunas figuras de la oposición han mostrado descontento con el trabajo de la Mesa de la Unidad en su empeño de arrebatarle al PSUV la hegemonía en el Hemiciclo.

Uno de los críticos fue el coordinador de Voluntad Popular, Leopoldo López, quien llamó a actuar de manera más unida.

Por su parte, los socialistas han protagonizado grandes marchas, concentraciones y caravanas que se han apoderado de las calles, incluso en estados gobernados por sus rivales, como Zulia y Táchira.

A la hora de explicar el pobre poder de convocatoria de la oposición, hasta el momento, la alianza revolucionaria (socialistas, comunistas y otros partidarios del presidente Hugo Chávez) la atribuye al escaso respaldo popular ante la carencia de propuestas.

En estos primeros días de campaña electoral no han podido revertir el rechazo de la población, porque no tienen propuestas u ofrecen cosas que negaron cuando gobernaron y ahora nadie les cree, dijo este lunes a periodistas el dirigente comunista Perfecto Abreu.

TOKIO, 6 SEP (EFE).- El presidente de Ecuador, Rafael Correa, dijo hoy en Tokio que el restablecimiento de las relaciones diplomáticas con Colombia está "avanzando aceleradamente" y confió en que se restablezcan totalmente antes de diciembre.

"Sin olvidar el pasado, volviendo hacia el futuro, esperamos restablecer totalmente relaciones hasta el mes de diciembre, ratificando una vez más que el conflicto es de Colombia. Y los vecinos de Colombia no somos ni cómplices ni autores de ese conflicto, sino víctimas", indicó Correa en rueda de prensa en la capital de Japón, donde realiza una visita oficial de tres días.

El canciller ecuatoriano, Ricardo Patiño, que acompaña a Correa en este viaje, recordó que en octubre ambos países tratarán "temas sensibles", en relación con el bombardeo de marzo de 2008 en territorio ecuatoriano por el Ejército colombiano contra un campamento de las FARC, en el que murió el número dos de ese grupo guerrillero, Raúl Reyes.

Correa manifestó que Colombia ha sido el país con el que históricamente Quito ha mantenido mejores relaciones, pero "lastimosamente desde hace 50 años ha habido una cruenta guerra civil que ha perjudicado a Colombia y a la región".

El presidente ecuatoriano subrayó la dificultad que supone controlar 700 kilómetros de frontera común, la mayor parte ubicada en zona selvática, a lo que se suma el problema de los refugiados.

Patiño avanzó que en la reunión de octubre se hablará de "corresponsabilidad" en cuanto a los desplazados colombianos en Ecuador y añadió que "por primera vez en mucho tiempo Bogotá ha aceptado tratar esta temática".

Además se retomarán las reuniones de la comisión de vecindad para analizar los problemas de seguridad en la frontera, uno de los principales escollos en las relaciones bilaterales.

Correa habló también de las relaciones con Estados Unidos e indicó que con el presidente Barack Obama "ha habido una mayor apertura, una mayor empatía, pero no vemos cambios radicales, profundos, en la política de Estados Unidos con respecto a América Latina".

Para Correa, es necesario que Washington levante el bloqueo a Cuba como un ejemplo concreto de esos cambios pues lo consideró absolutamente injustificado en el siglo XXI.

El presidente ecuatoriano agregó que espera que se pueda avanzar en la integración latinoamericana, "un designio histórico" que se logrará con respeto mutuo, y un marco de dignidad y de justicia que mantenga la soberanía de cada país.

SANTIAGO, 6 SEP (NOTIMEX).- La Coordinadora de Familiares de los 34 presos mapuches que están en huelga de hambre, varios de ellos desde el 12 de julio pasado, advirtió hoy que algunos de ellos entraron en una etapa crítica para su vida, desde el punto de vista médico.

La entidad, que agrupa a los familiares de los detenidos, dos de ellos menores de edad, denunció este lunes en un comunicado público que, tras 56 días de huelga de hambre, los indígenas reclusos 'han presentado descompensaciones cardíacas y renales'.

'Hasta la fecha han perdido más de 20 kilos y sobre el 20 por ciento de su peso inicial, por lo que desde el punto de vista médico se estaría entrando en una etapa crítica' que pone en grave riesgo sus vidas, agregaron los familiares.

Uno de los mapuches que se encuentra en peores condiciones de salud es el dirigente de la Coordinadora Arauco-Malleco (CAM), Héctor Llaitul, señalado por las autoridades como 'jefe militar' de la organización indígena chilena.

La Coordinadora añadió que el gobierno chileno no ha mostrado una disposición 'real, clara para resolver esta situación, y aún no hay opciones concretas para conversar y resolver el origen de esta situación'.

Ello responde, acusaron, 'a la falta de voluntad política para salvar la vida de 34 personas que lo único que defienden es el derecho a un juicio justo'.

La huelga de hambre fue iniciada por 18 comuneros mapuches, procesados en el marco de la Ley Antiterrorista, el 12 de julio pasado hasta completar en la actualidad 34 personas, entre ellos los menores de edad José Nirripil y Luis Marileo.

Los huelguistas, reclusos en los penales de las sureñas ciudades de Concepción, Temuco, Lebu, Angol y Valdivia demandan la no aplicación en su contra de la Ley Antiterrorista, la cual endurece las penas normales de cárcel a quienes cometan delitos de ese tipo.

Además, demandan el término de su doble procesamiento por la justicia civil y militar, la desmilitarización de las comunidades mapuches en el sur de Chile y la libertad para los llamados 'presos políticos mapuches'.

La Coordinadora convocó a una Cuarta Jornada de Movilización Nacional e Internacional por la libertad de los presos mapuches para este miércoles.

WASHINGTON, 6 SEP (NOTIMEX).- Un nuevo sondeo reveló que a menos de dos meses de las elecciones legislativas estadounidenses de noviembre, los republicanos consolidan su ventaja sobre los demócratas en las preferencias electorales.

La encuesta de la cadena CNN mostró, empero, que tanto republicanos como demócratas comparten el mismo nivel de impopularidad, ya que 49 por ciento de los estadounidenses tiene opinión desfavorable de ambos.

La cifra contrasta con otro sondeo realizado en abril, cuando 43 por ciento de los estadounidenses tenían una percepción desfavorable de los republicanos y 39 por ciento de los demócratas.

Pese a ello, los republicanos parecen mejor posicionados en lo que respecta a las preferencias de los electores en general.

Un 52 por ciento de los encuestados dijo que en las elecciones de noviembre planean votar por un candidato republicano en general, contra 45 por ciento que se inclina a favor de un demócrata.

La diferencia de 7 puntos contrasta con la ventaja de tres puntos a favor de los republicanos que arrojó un sondeo apenas en agosto.

Un aspecto notable es el hecho que la mayoría de los votantes que se identifican como independientes favorecen ahora a los republicanos, contrario al respaldo que dieron al demócrata Barack Obama dos años atrás para la presidencia.

Un 62 por ciento de los independientes dijeron que esta vez planean votar por un republicano, en tanto que tres de cada diez se inclinaron por un demócrata.

El sondeo mostró que mucha de esta oposición a los demócratas será resultado del descontento general que existe contra el presidente Obama.

Un 24 por ciento de los encuestados dijo que su voto a favor de los republicanos será de castigo contra Obama, y sólo uno de cada cinco planea reafirmar su apoyo al mandatario votando por un demócrata.

La encuesta telefónica nacional fue conducida del 1 al 2 de septiembre entre mil 024 adultos y presenta un margen de error de 3 puntos.

KIGALI, 6 (ANSA) - El presidente de Ruanda, Paul Kagame, advirtió hoy en la asunción de su segundo mandato que la comunidad internacional "miente" sobre la situación en su país y consideró que "ninguno puede darnos lecciones de integración y tolerancia".

Catorce jefes de estado y de gobierno africanos, entre ellos el presidente de la República Democrática del Congo, Joseph Kabila, asistieron a la ceremonia de asunción.

Kagame fue reelecto el 9 de agosto con el 93% de los votos, comicios objetados por las organizaciones de derechos humanos y Estados Unidos, a raíz de la falta de libertad en que fueron desarrollados y la ausencia de la oposición.

"Existen muchas personas que se arrogan el derecho de controlar y criticar lo que hacen los otros, que critican nuestros buenos resultados y realizan sobre nosotros sus acciones negativas", manifestó el presidente.

"Ninguno puede darnos lecciones de integración y tolerancia. Denunciamos con fuerza todas las mentiras de las cuales nos acusan", agregó.

El gobierno rechazó en agosto un informe de Naciones Unidas que acusó al ejército de Ruanda por los crímenes contra integrantes de la etnia hutu refugiados en el Congo durante la guerra (1996-1998).

RESEÑA CABLEGRAFICA...

- **LONDRES.** La ex asesora de seguridad nacional estadounidense, Condoleezza Rice, le prohibió de manera tajante al presidente George W. Bush volver a Washington tras los atentados del 11 de septiembre del 2001, según cuenta la propia Rice en una entrevista con la emisora británica Channel 4. En la conversación, que será emitida con motivo del noveno aniversario de los atentados contra el World Trade Center en Nueva York, la entonces asesora de seguridad señala que ordenó a Bush que se quedara en Florida. Rice habla también sobre la situación en el búnker bajo la Casa Blanca, en el que se refugió junto al entonces vicepresidente, Dick Cheney, y otros miembros del Gobierno. Además, cuenta que el sistema de comunicación seguro del Gobierno colapsó por momentos, de forma tal que se tuvieron que dar informaciones secretas a través de teléfonos móviles normales. (DPA/6)

- **WASHINGTON.** El presidente de EE.UU., Barack Obama, anunciará este miércoles en un discurso sobre política económica, diversas reformas y medidas para estimular la coyuntura en el país, ante los indicios de una desaceleración del crecimiento, asegura el diario "*The Washington Post*". Entre las medidas de estímulo adelantadas por el periódico destacan importantes beneficios fiscales para compañías que desarrollen nuevas tecnologías y creen empleo, y que en los próximos diez años podrían aprovecharse de ventajas impositivas por 100

000 millones de dólares (78 000 millones de euros). La Casa Blanca anunciará también un programa de infraestructuras por 50 000 millones de dólares, que se invertirán durante los próximos seis años en la construcción de carreteras, líneas ferroviarias y aeropuertos. (DPA/6)

- **QUITO.** El Gobierno socialista de Ecuador, que sostiene un duro enfrentamiento con la prensa, amplió su presencia mediática al poner en circulación un periódico de corte popular, que se sumó a varios medios bajo control estatal tras ser incautados a ex banqueros. Como un fraterno del matutino *El Telégrafo*, decano de la prensa ecuatoriana y el primer medio confiscado a raíz de la crisis bancaria de finales de los 90, apareció el periódico popular, *El Verdadero*, un tabloide a todo color de 16 páginas y con un suplemento de variedades. "Por fin un diario que diga la verdad junto a *El Telégrafo* y contrarreste los poderes fácticos disfrazados de medios de comunicación", expresó el mandatario ecuatoriano, Rafael Correa, en vísperas de la puesta en circulación del nuevo periódico popular. (AFP/6)

- **TEGUCIGALPA.** El mandatario hondureño, Porfirio Lobo, reiteró que ha recibido amenazas de golpe de Estado desde que asumió el poder el 27 de enero. El Gobierno de Lobo fue expulsado de la OEA y no es reconocido por varios gobiernos latinoamericanos por haber surgido de elecciones convocadas por un Gobierno de facto, presidido por Roberto Micheletti. Los comentarios del Presidente tienen lugar en medio de una controversia causada por la asignación de una frecuencia de televisión al Gobierno, que es reclamada por un empresario en virtud de un fallo judicial. (AFP/6)

- **BERLÍN.** La canciller alemana, Angela Merkel, celebró el acuerdo conseguido por su alianza de centroderecha para prolongar la vida útil de los reactores nucleares y revocar el "apagón" progresivo pactado hace diez años con las empresas energéticas por el Gobierno del socialdemócrata Gerhard Schröder. Merkel calificó de "revolución" el nuevo plan energético que permite extender hasta 14 años el funcionamiento de los reactores atómicos. "Nuestro suministro energético será el más eficiente y el más sostenible desde el punto de vista ambiental en todo el mundo", proclamó la Jefa de Gobierno. (DPA/6)

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez
Selección Internacional: Lázaro Zada Carpio **Corrección:** Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
